

## ABSTRAK

**AINUL FIQRI (180202330). Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Menjaga Keluarga Harmonis Di Masa Pandemi Di Desa Sukolilo Timur Kecamatan Labang Kabupaten Bangkalan, Jurusan Fakultas Syari'ah Program Studi Ahwal As Syakhshiyah, Institut Agama Islam (IAI) Tribakti Kediri, Dosen Pembimbing Imma Rokhmatul Aysa, M. E**

Kata kunci: Ibu Rumah Tangga, Pandemi, Keluarga Harmonis

COVID-19 telah mendistrupsi kehidupan tatanan sosial umat manusia. Dimulai dari pendapatan finansial yang menurun, meningkatnya tingkat perceraian serta tidak berfungsinya peran dan fungsi keluarga dengan baik. Sehingga hal ini akan mempengaruhi keharmonisan keluarga. Ibu sebagai istri dari suami dan ibu dari anak-anak berperan untuk mengurus rumah tangga, sebagai pengasuh dan pendidik bagi anaknya, pelindung, serta sebagai anggota masyarakat dan lingkungan dan ibu berperan juga sebagai pencari nafkah tambahan keluarga. Sehingga ibu mempunyai peran besar dalam menjamin kelangsungan hidup keluarganya.

Penelitian ini berfokus pada: (1) Bagaimana peran ibu rumah tangga dalam menjaga keluarga harmonis di masa pandemi Desa Sukolilo Timur Kecamatan Labang Kabupaten Bangkalan. (2) Bagaimana dampak yang dilakukan ibu rumah tangga dalam menjaga keluarga harmonis di masa pandemi Desa Sukolilo Timur Kecamatan Labang Kabupaten Bangkalan

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif, analisis data dalam penelitian ini berupa teknik analisis deskriptif. Subjek penelitian ini adalah kepala desa, guru, karyawan dan siswa. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Pemeriksaan keabsahan data menggunakan triangulasi. Data dianalisis melalui langkah-langkah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dalam penelitian ini bahwa peran ibu rumah tangga dalam menjaga keluarga harmonis di masa pandemi desa Sukolilo Timur kecamatan Labang kabupaten Bangkalan adalah dengan membentuk komunikasi interpersonal artinya ibu rumah tangga menjaga hubungan baik dengan anggota keluarga. Dengan membentuk tingkat ekonomi keluarga artinya ibu rumah tangga membantu kebutuhan ekonomi dalam melangsungkan kehidupannya baik dirinya maupun keluarganya menuju keluarga yang harmonis. Dengan membentuk sikap yang baik orang tua artinya ibu rumah tangga senantiasa menjaga hubungan baik dengan anak-anak mereka. Dengan ukuran keluarga artinya berkeyakinan ukuran bahagia keluarga adalah menjalin keluarga yang baik tidak melihat banyaknya anak melainkan saling menjaga satu sama lain. Hasil yang dilakukan ibu rumah tangga dalam menjaga keluarga harmonis di masa pandemi adalah kondisi ekonomi yang lebih baik, hubungan baik dengan anak, mengelola konflik yang diatas batas wajar dan keseimbangan antara bekerja dan ibu menjadi ibu tangga.